



**96 Reunión del Consejo de la Organización Internacional para las
Migraciones (OIM),
del 2 al 5 diciembre de 2008**

Intervención de la delegación de México en el Debate General

Rolando García Alonso
Coordinador de Relaciones Internacionales del Instituto Nacional de Migración

Ginebra, 3 de diciembre de 2008.

Señor Presidente,

La delegación de México reconoce el trabajo comprometido del Embajador de España Javier Garrigues, por su liderazgo en la conducción de los trabajos pasados de este Consejo. Además, confía plenamente en la capacidad de interlocución y dinamismo del Representante Permanente de la República Bolivariana de Venezuela, el Embajador Germán Mundarain.

Damos la bienvenida al Reino de Arabia Saudita, al Estado de Qatar, a la Autoridad Intergubernamental para el Desarrollo y a Diciembre 18 como observadores en la OIM.

Hemos escuchado con atención las participaciones del Director General de la OIM, el Embajador William Swing, y de la Directora General Adjunta, Ndioro Ndiaye. A ésta última, México ofrece su agradecimiento y reconocimiento por su incansable labor en estos 9 años, por su visión y por las valiosas observaciones con las que terminó su discurso. No puedo dejar de agradecer su mención al trabajo de nuestro Representante Permanente, el Embajador Luis Alfonso de Alba, quien por instrucciones superiores se encuentra en nuestro país.

México es testigo de la nueva dinámica que el Embajador Swing quiere imprimir a la OIM. Dinámica de encuentros con grupos regionales, de viajes, de reuniones con las autoridades nacionales, en donde hemos apreciado su capacidad de escucha y de propuesta.

En esta nueva dinámica, nuestro país le ofrece el apoyo a su gestión como Director General. Somos parte del mismo equipo en la Conferencia Regional de Migración, y en distintos y numerosos proyectos que en nuestro país han sido sumamente exitosos.

La situación actual ofrece nuevas problemáticas para los migrantes y, por ello, exige nuevas respuestas de parte de los gobiernos y de esta organización internacional. Particularmente relevante son el diseño de políticas, estadísticas y conciencia del aporte, del valor de los migrantes en las comunidades receptoras. El Director General nos reiteró en varias ocasiones la necesidad de evitar a toda costa la culpabilización de los migrantes de las situaciones económicas difíciles por las que están pasando nuestros países.

México comparte con muchos de los países miembros de esta Organización la realidad de tener una cantidad importante de su población formando comunidades en el exterior. En tiempos de crisis, su vulnerabilidad aumenta considerablemente por varias razones: pérdida de patrimonio en su lugar de residencia, disminución del reconocimiento social a su aporte económico, retorno a su país de origen en situaciones de desventaja o de ausencia de vínculos que le permitan una rápida inserción a la dinámica económica de su país de origen.

Estos son los temas que nos preocupan, y estas son las prioridades que queremos señalarle respetuosamente al Director General y a los miembros de esta organización. Afortunadamente, no son muy distintas de las que señaló el Embajador Swing en su intervención.

Estos tiempos merecen un replanteamiento de nuestras prioridades como Organización, a saber, un énfasis especial en estos retos recientes o crecientes, buscando ajustar sus estructuras administrativas y enfocar los recursos a la ejecución de los programas objeto de

su mandato y a los 12 puntos del enfoque estratégico, teniendo en cuenta la necesidad de ver la migración desde una visión intergral, profundamente comprometida con el respeto a la dignidad de la persona humana, independientemente de sus condiciones migratorias.

También, resulta de interés para México transparentar las cuestiones relativas al personal en la Organización, incluido el nombramiento y atribuciones de los funcionarios de alto nivel.

Por último, el próximo año, invitamos al Director General a visitar nuestra región, eventualmente durante la reunión de la Conferencia Regional de Migración, para poder continuar con este diálogo y cristalizar iniciativas que respondan a estas nuevas realidades.

Muchas gracias.